

EL DIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Administrador, **V. M. Salazar G.**

AÑO IV

San José, sábado 12 de Marzo de 1904

Número 1,013

Cervecería

TRAUBE

Lager Bier

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

CON SOLO ACERCARSE

à cualquiera de las ventanas podrá Ud. convencerse de que no hay nada que pueda necesitar U. ó su familia que no lo encuentre en el

Almacén de Robert Hermanos

Ropa fina y ordinaria, para chicos y para grandes, confeccionada á prueba de roptoras. Sombreros desde 1 colón hasta al SÉPTIMO PISO. Y para transportar lo que à Ud. se le ocurra, sin incomodidades de ninguna especie.

UNAS BALIJAS

que dan ganas de comprarlas por solo tenerlas y por lo baratas

Antes de visitar

cualquier almacén ó tienda pase donde

ROBERT HNOS.

¡¡No le pesará!!

LA RELOJERIA SUIZA

- DE -

Alcides Chapatte

Se ha trasladado á los bajos del Hotel Internacional, en la propia esquina, en donde pone á disposición de sus favorecedores un artístico surtido de

-Magníficas alhajas y relojes inmejorables-



250 varas

AL OESTE DEL MERCADO

frente al

wich del tranvía

"EL DIA"

OFICINAS:

Redacción y Administración: la casa que ocupaba "PANDEMONIUM" 50 varas al Norte del Correo.

OBSERVACIONES

Se publica este periódico todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

Se trabaja hasta las 11 ó 12 de la noche, permaneciendo abiertas las oficinas desde las 7 de la mañana.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados siempre que la Dirección de este diario lo juzgue conveniente. Los originales de dichos trabajos y con especialidad los comunicados, deberán venir con la firma responsable, para garantía de la Imprenta.

No se devuelven originales.

TARIFA:

Suscripción mensual.....Cl. 1-00
Número suelto..... 0-05
" atrasado..... 0-25



Está Ud. pálido? En la OZOMULSION se halla el buen color de sus mejillas. Está Ud. gastando su vida? En la OZOMULSION se halla embotellada su energía. Le duele á Ud. el corazón? Le late con violencia? La OZOMULSION lo hará palpar con perfecta regularidad. Ha perdido Ud. la digestión? La OZOMULSION digerirá por Ud. Tiene Ud. torpes los pulmones? Es corta y penosa su respiración? La OZOMULSION abrirá todos los canales del aire U lubricará las ruedas de la vida. Está Ud. predispuesto á los catarros? Esto es penoso! La OZOMULSION lo impedirá. Tiene U fuerza de sangre.? La OZOMULSION lo evitará, la purificará dirigiéndola por las vías de vida correspondientes. Suda Ud. por la noche? ¡No lo permita! Pruebe usted la OZOMULSION. Se siente Ud. cansado? La OZOMULSION le proporcionará descanso. La OZOMULSION es un proveedor de carne. Qué valor tiene cada libra de su carne de usted? La OZOMULSION tornará en buena una salud mala, la buena en mejor y la mejor en excelente

La OZOMULSION fortalece y prolonga la vida del hombre. Esto lo prueban testimonios de multitud de hombres, mujeres y niños que de hallarse enfermos, éticos y consumidos, han pasado á la posesión de una salud perfecta.

Agentes Generales en Centro América **JIMENEZ & Cia**

A V I S O

Pongo en conocimiento del público, que desde hace algún tiempo estoy sufriendo con la desaparición de varios objetos y animales de mis fincas, situadas en San Carlos y en Palmares. Advierto á todo el que compre objetos ó animales á mi hijo Felipe Sancho González, que no respondo del valor de ellos, los que quitaré por medio del derecho que la ley me concede como propietario y que cualquiera que sea, perderá el valor que haya dado, y se hará cómplice en el respectivo delito que pudiera cometer mi citado hijo.

Palmares, Febrero 13 de 1904.

JOSE SANTOS SANCHO.

A V I S O

La Municipalidad desea vender los galrones que forman el MERCADO DE LA SOLEDAD, y ha dispuesto oír propuestas, que se recibirán desde hoy en la Gobernación de la provincia.

San José, 2 de Marzo de 1904.

TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los Sres.

Leiva y Mora

(SUCESORES DE LOS ALFARO)

Se trasladará en los primeros días del mes próximo al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata.

CON EL TRASLADO

a casa introducirá mejoras y abaratará mercaderías con el objeto de favorecer á su distinguida y numerosa clientela. San José, 2 de Marzo de 1904.

LOS DIAS GRANDES

Los acreditados establecimiento

EL AGUILA DE ORO

situado en la Cuesta de Moras y la

PULPERIA DEL CARMEN

frente á la Iglesia del mismo nombre están

SUFICIENTEMENTE PREPARADOS

para ofrecer á su numerosa clientela frescos y variados artículos para

SEMANA SANTA

Sardinas en aceite, con tomate, trufadas de las mejores. Salmones, Atún y toda clase de pescados. Encurtidos, Moztaza, Aceituna frescas, Espárragos, Peti-pois, Salsa Inglesa legítima y toda clase de especias.

Vinos y licores de las mejores marcas.

Especialidad en el famoso

DOMAINE DE CATOY

CATAPLASMA DEL DOCTOR LELIÉVRE

Instantánea y Antiséptica

APROBADA por la ACADEMIA DE MEDICINA de PARIS
PARIS, FLOUCAUD, 65, rue de Bagnolet, PARIS
En Costa-Rica: Farmacia y Droguería "LA VIOLETA" de JIMENEZ y C.

San José, 12 de Marzo de 1904

En vísperas del combate

A la hora presente las fracciones que se disputan los puestos del Congreso habrán hecho el examen final de las fuerzas con que cuentan ó con que creen contar, y ya en muchas personas interesadas en propios ó determinados triunfos, el desaliento debe haber comenzado á manifestarse. Algunos, engañados por una falsa popularidad ó por amigos poco sinceros que han querido divertirse con las ilusiones de aquellos, estarán pensando que todos esos entusiasmos que terminarán el domingo no son sino productos de la imaginación que agranda insensiblemente las cosas como una satisfacción del espíritu, necesaria cuando todos los ideales están encaminados á la consecución de uno solo que domina á los demás.

¡Cuántos ilusos estarán pensando ya, que no es con explosiones de entusiasmo, falto de sinceridad, ni con la mayor suma de hueca palabrería con lo que se triunfa! ¡Cuántos se convencerán, esta vez, que no es tan fácil arrastrar la opinión pública, ni dividir cuando existe un lazo de unión entre los hombres!

A la mayoría de los electores nacionalistas los une la comunidad de ideas y la fe en la causa que han sostenido, por cuya razón no ha germinado entre ellos la mala semilla que se ha querido regar; sus votos serán depositados en la urna electoral bajo el mayor acuerdo y guiados únicamente por el deseo de llevar á la Cámara hombres de orden cuya labor sea, sin obstáculos de ninguna especie, de positivos beneficios para el país.

Es bueno, pues, que descansen de sus ingratas tareas los «espíritus de la división» ya que con ellas no han conseguido ni conseguirán otra cosa que uniformar la opinión de las personas sensatas

La renuncia del Sr. Jiménez

Comunicaciones oficiales

Nº 22

ASCENSION ESQUIVEL,

Presidente Constitucional

de la República de Costa Rica

Tomada en consideración la renuncia que ha presentado el señor don Manuel de Jesús Jiménez del cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio, y siendo justas las razones en que la funda,

DECRETA

Artículo 1º—Aceptase la expresada renuncia, y dándose las gracias al dimitente por los importantes servicios que ha prestado al país en el desempeño de su elevado cargo.

Artículo 2º — Recárganse las indicadas funciones en el señor Secretario de Estado en los Despachos de Guerra y

Marina, y las de Gobernación, Policía y Fomento en el señor Secretario de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores, Instrucción Pública y Carteras anexas, quien queda encargado de la ejecución del presente decreto.

Dado en la ciudad de San José, á los nueve días del mes de Marzo de mil novecientos cuatro.

ASCENSION ESQUIVEL

El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores,
LEONIDAS PACHECO

San José, 8 de marzo de 1904.

Sr. Presidente de la República Pte.

Señor:

Según tuve hoy el honor de manifestar á V., motivos ajenos á mi voluntad, pero no á mi consideración, impiden mi permanencia en el Ministerio. Yo no puedo permanecer indiferente en la silla ministerial mirando que en defensa del Ferrocarril sea atacado el Gobierno por decisiones tomadas con mi voto, ni tampoco que para defender al Gobierno sea atacado mi hermano, abogado del Ferrocarril.

En tales circunstancias mi renuncia está indicada, y por eso respetuosamente la presento; pero al separarme del alto puesto de Secretario de Estado á que me llamó la benevolencia de V., me es grato expresarle, así mi reconocimiento como mi adhesión política y amistad personal, suscribiéndome de V. con toda consideración,

atento servidor y amigo,
MANUEL J. JIMÉNEZ.

San José 10 de marzo de 1904
Sr. don Manuel J. Jiménez Pte.

Señor:

Tengo instrucciones del Sr. Presidente de la República para contestar la atenta nota de V., fechada el 8 del corriente, en la cual, por motivos que el señor Presidente ha tenido que estimar como fundados, presenta V. su renuncia del cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio. El señor Presidente me ha encargado decir á V. que mira con sincero pesar su separación del alto puesto que con tantos méritos como inteligencia y patriotismo ha desempeñado, y que al darle las gracias por sus valiosos servicios, acoge con agrado sus protestas de adhesión política y corresponde á sus sentimientos de amistad personal.

Yo, á mi vez, presento á V. la expresión de mi pena por su separación del Ministerio, y le reitero las muestras de cordial amistad con que soy de V. attº S. S.,

LEONIDAS PACHECO.

Diputados

CANDIDATURA

que un grupo importante de Electores propone para la elección de Diputados por la provincia de San José:

PROPIETARIOS

Don Federico Tinoco

Lic. Mauro Fernández
" Alberto González Soto
" Pedro Pérez Zeledón
" Tobías Zúñiga Montúfar
" Pedro Zumbado
" Vidal Quirós
" Francisco Alpizar

SUPLENTE

Don Félix Pacheco
Liedo, " Elías Castro Ureña
" Jaime Carranza
" Manuel A. Carrillo

**NUESTRA IDEA
ENCUENTRA APOYO**

Lo que dice un colaborador de "El Pacífico."

"Pensemos en eso"

El Día, diario que se publica en la capital, trae en su número 999 correspondiente al 25 de Febrero próximo pasado, un artículo de fondo, en el que después de varias consideraciones de peso, lanza una idea por demás simpática: la de organizar una compañía nacional que ofrezca al Gobierno el necesario auxilio para la terminación de los trabajos del Ferrocarril al Pacífico, y hace un llamamiento al patriotismo puntarenense, á fin de que, siendo nosotros los más interesados en tan importante asunto, tomemos la iniciativa.

Un sindicato de capitalistas, en los momentos actuales, que ofrecieran su ayuda al Gobierno para la más breve terminación de la obra que nos ocupa, significaría un gran paso hacia la estabilidad de Puntarenas. Supongamos por un momento que el Congreso, que está en vísperas de reunirse, decretara que nuestro puerto fuera punto terminal del ferrocarril. El Gobierno, dada la exhaustez del tesoro público, se vería obligado á retrasar el trabajo en espera de mejores tiempos, ó dar la obra á una compañía yankee que la explotaría sin conciencia.

Pero si en vez de decretar el Congreso que Puntarenas fuera el puerto, contra lo que es de esperarse, se pensara en preferir á Tivives, una compañía de capitalistas puntarenenses y guanacastecos, ofreciendo auxiliar con dinero al Gobierno, para la conclusión de la obra, haría que los más rebacios enemigos de nuestro pacífico puerto, nos diera la preferencia.

Hace algunos años, se pensó poner en práctica la idea de formar capital por acciones, con el exclusivo objeto que aquí proponemos, y hasta el Municipio de aquí en esa época se dirigió á los del Guanacaste y de otras poblaciones, excitándolos á la realización del proyecto que no pasó de tal.

Una nueva invitación, en el mismo sentido, puede que encontrara eco en aquellas corporaciones y que esta vez, el proyecto se transformase en hermosa realidad.

A. B. M.H.

Corresponsales

De Tres Ríos

En "La Gaceta" del domingo vimos publicado el nombramiento de maestros; pero nos ha causado sorpresa que haya sido suprimido don Moisés Vargas del cargo que

por nueve años desempeño en ésta villa, al frente del 3º año. Nosotros sentimos bastante la supresión del Sr. Vargas, pues somos testigos de los esfuerzos que hacía por cumplir religiosamente con su deber.

Unos padres de familia
Marzo 11 de 1904.

**Actualidad
extranjera**

(Servicio cablegráfico)

San Petersburgo, 13.—De buena tinta he sabido que en Vladivostok, y Puerto Arturo hay una buena existencia de carbón. El capitán Rudín, comandante del navío Wariag hundido por los japoneses ha sido nombrado ayudante de campo del Czar en premio de su valor. Todos los oficiales y tripulantes del mismo navío han sido condecorados con la Cruz de San Jorge. El sábado por la noche saldrá el general Kuropakin con dirección al teatro de la guerra. Las fuertes nevadas están complicando el tráfico ferrocarrilero sobre el lago Baikal. La condición del hielo que cubre dicho lago preocupa mucho á los ingenieros rusos, pues de un momento á otro podrá romperse dejando grandes aberturas. Se han ofrecido grandes premios por la pronta construcción de un ferrocarril al contorno del lago cuya obra presenta inmensas dificultades de ingenieros.

Seul, 10.—Van y vienen con toda regularidad los transportes japoneses. Continúan sin interrupción los preparativos para poner á flote el navío de guerra Variag y el transporte del Sungari, no se nota la menor confusión en el despacho de provisiones de cañón y boca para la columna que avanza contra la Manchuria y las fuerzas independientes y auxiliares.

Valparaiso, 10.—El Crucero Luguria de la armada italiana con el duque de Abruzzi á su bordo, arribó hoy á este puerto procedente de Puntarenas.

Londres, 10.—En la sesión de hoy de los Representantes de las Cámaras de Comercio del Reino Unido, se adoptó la siguiente resolución por 58 votos á 45, representando cada voto una Cámara de Comercio. El Reino Unido tiene justo motivo de quejarse contra ciertas restricciones é injustos arreglos dirigidos contra el Comercio del Imperio y las Cámaras de Comercio; apoyarían al Gobierno en las medidas que adoptara para entablar negociaciones. Al mismo tiempo reconocían el nombramiento de una real comisión para investigar la política fiscal de la nación.

San Petersburgo, 10.—Una investigación de las reinantes condiciones de Balkanes, ha dado por resultado que en los círculos gubernativos y diplomáticos se opina que aunque no ha pasado el peligro, existe muy buena inteligencia entre Rusia y Austria.

Berlin, 10.—El Bundesrath aprobó el proyecto de ley que pasó en Reichstag, derogando el párrafo antijesuita de ley de 4 de julio de 1872, que prohibe la radicación de jesuitas en Alemania; así queda destruido el último fragmento de la guerra anticlerical, llevado á cabo por el difunto Bismarck. El católico ya goza de los mismos derechos ante la ley, que el protestante.

Besbera Somalí, 10.—El Gral. Mauring logró aplastar las fuerzas del Mad Mullah. La batalla verificóse el 26 de febrero. De parte de Mullah hubo 150 muertos. Los británicos avanzaron tres mil camellos.

Lima, 10.—El empréstito ne-

gociado en los E.E.U.U. está garantizado por la taxa sobre sal. El dinero se invertirá en la compra de elementos de guerra. La prensa limeña extiende entusiasmos bien venida á la escuadra americana que acaba de arribar al Callao. El coronel Gottschalk obsequiará á los oficiales con un banquete en el hotel Maure esta noche. Se han descubierto grandes depósitos de petróleo en las montañas de Brea sitas á 21 millas de la costa.

Panamá 10.—Avisan de Guatemala q' un gran frío reina por toda la República. Las montañas están cubiertas de nieve por una distancia de 3,000 pies de la cima, cosa desconocida hasta la época. Esta mañana aconteció un ligero temblor de tierra pero no causó ningún daño.

Vladivostok 10.—El Jefe del Estado Mayor interino, anunció hoy oficialmente, que carecen absolutamente de fundamento las noticias que se han hecho circular de un combate naval, entre las escuadras rusa y japonesa.

Tokio 10.—Avisa un telegrama de Pekín que Inglaterra y los Estados Unidos han protestado contra el hundimiento por los rusos de un barco, en el puerto de Nerochsvarig, porque impide la salida de sus navíos de guerra, si tos en dicho puerto.

Tokio 10.—Se ha recibido del Almirante Kaemimura el completo informe del bombardeo de acuerdo con lo convenido llegamos á la entrada oriental del puerto el 6 de Marzo, pasando los navíos por témpanos de hielo que cubrían el mar. No se divisaron los navíos del enemigo fuera del puerto. Acercamos á las baterías de la costa Noroeste y desde un punto fuera del alcance de sus cañoneras bombardeamos al puerto interior por espacio de 45 minutos. Creo que nuestro fuego hizo considerable daño. Vimos grupos de soldados, pero las baterías enemigas no nos contestaron; como á las cinco vimos su bir columnas de humo negro pero desapareció poco á poco. Creo que procedían de los navíos enemigos. La mañana del 7 practicamos un reconocimiento de la bahía americana y la bahía de Steak, pero no vimos nada fuera de lo ordinario. A 12 día nos acercábamos de nuevo á la entrada oriental de Vladivostok, sin poder ver los navíos enemigos; las baterías tampoco dispararon, pasabamos enseguida á practicar un reconocimiento de la bahía de Possiet, sin resultado alguno.

Londres 10.—Procedente de puerto Said ha llegado á la bahía de Suda un transporte ruso trayendo á su bordo los tripulantes de un torpedero ruso que se fue á pique.

San Petersburgo 10.—Un despacho de Puerto Arturo anuncia otro ataque de los japoneses; no contiene pormenores. Se han recibido también un despacho de Vladivostok, pero no hace mención del bombardeo, dice que todo está tranquilo. Se anuncia que las fuerzas japonesas penetraron á la Manchuria en un punto situado al Oeste del río Gohi y han ocupado Fenghu Chang, situado en el camino que conduce á Pekin. No se ha podido confirmar esta noticia, si fuese cierta sería importante; los rusos tienen una fuerza al Sur de la línea que de Lioa Yung, conduce á Mukden, ocupan también fuertes posiciones en la orilla del Yalú. La columna japonesa que se encuentra entre estas dos fuerzas, se hallaría en una situación desesperada á no ser que por un movimiento flaqueado atacasen por retaguardia á los rusos, situados sobre el Yalú, siendo este movimiento apoyado energicamente por un ataque de frente del lado de Corea.

Oficial

Poder Ejecutivo

Decreto aceptando la renuncia presentada por el señor don Manuel de Jesús Jeménez del cargo de Secretario de Estado en los despachos de Hacienda y Comercio.

Se recargan las carteras anteriores en el Secretario de Guerra y Marina, y las de Gobernación Policía y Fomento en el Secretario de Relaciones Exteriores.

Instrucción Pública

Acuerdo adjudicando definitivamente las becas de la Escuela Normal de señoritas, a las siguientes ídem:

Ester Castro, Rosaura Moreno María Luisa Sánchez, María Salazar, Edelmira Sánchez, Evangelina Solís, Argentina Alvarado, Angélica Amador, Mercedes Cerdas, Talía Contreras, María Monestel, Teresa Montero, Oliva Rojas, Oliva Saborío, Virgilia Torres, Clarisa Vicenti, Clorinda Morales, Raquel Valerio, Irene Acuña, Nemesia Bolívar, Argentina Bonilla, Marcelina Bejarano, Fidelina Castillo, Ofelia Romero, Modesta León, Oliva Salas, M. Isabel Dobles, Antonjeta Fernández, Ernestina Brenes, Ninfa Vargas.

Acuerdo cancelando, por vía de economía, las becas concedidas a 11 alumnos del Liceo, a 9 señoritas del Colegio Superior y a 7 alumnos del colegio de San Luis Gonzaga.

Acuerdo nombrando a don Justo A. Facio subdirector del Liceo de Costa Rica con un sueldo de C. 350-00 al mes. El señor Facio tiene anexos a su cargo el de profesor de Castellano y funciones especiales en la Escuela Normal y el Liceo.

Acuerdo señalando C. 130-00 colones anuales por hora de clase semanal a los profesores de ramos científicos y C. 110-00 en iguales condiciones a los de ramos técnicos en el Liceo.

Acuerdo organizando en la forma que sigue el personal de la Escuela Modelo, dependiente de la Escuela normal de Varones:

Don Juan Ruffin, Profesor Regente, con C. 150-00 de sueldo, y con C. 125-00 cada uno de los cinco profesores siguientes:

Don Gonzalo Sánchez, 1er. grado.

Don José M. Orozco, 2º. grado.

Don Numa Aguilar, 3er. grado.

Don Ricardo Castro, 4º. grado.

Don Raúl Chacón, 5º. grado.

Acuerdo dando el plan de estudios de las Escuelas Modelos dependientes de las Normales.

Acuerdo organizando en la forma que sigue el personal de la Escuela Modelo anexa a la Normal del Colegio de señoritas:

Don Emilio Strasburger, Profesor Regente, con C. 150-00 de sueldo, y con C. 75-00 al mes, las maestras que siguen:

Señorita Marta González, señorita Celia Carrillo, señorita Eloisa Bonefil, señorita Ana María, señorita Betty Watjen.

Maestros especiales

Señorita Elodia Gutiérrez, Religión, con C. 60-00.

Señora Enriqueta S. de Hine, Costura, con C. 50-00.

Señora Ester de Gómez, Costura, con C. 40-00.

Don Eduardo Cuevas, Canto, con C. 40-00.

Don Timoteo Fernández, Dibujo, con C. 35-00.

Acuerdo nombrando a la señorita Ramona Molina segunda maestra de El Tuetal.

Acuerdo adjudicando a don Eduardo Arata Ruiz la beca que faltaba para completar el número de cuarenta que tocan a la Normal de Varones.

Acuerdo nombrado a don J. Fidel Tristán subdirector del Colegio Superior de Señoritas con C. 300 00 de sueldo mensuales.

Acuerdo organizando el personal docente del Liceo de Costa Rica con 24 profesores de ramos científicos y técnicos.

Acuerdo organizando con 18 profesores el personal docente del Colegio Superior de Señoritas.

Se concede C. 500-00 de auxilio a la Municipalidad de Alajuela para el sostenimiento de un plantel de segunda enseñanza.

Acuerdo suprimiendo la publicación del Boletín de las Escuelas Primarias.

Gracia

Se deniega la solicitud de la señora Pilar Peralta de Viquez en que pide se conmute la pena de presidio por hurto a su hijo Tito Viquez en la de arresto en la cárcel de esta ciudad.

Gobernación

Por error de copia se reproduce el acuerdo aprobando el presupuesto de egresos presentado por la Municipalidad de Alajuela.

Prorroga por tres meses, con goce de la tercera parte del sueldo, la licencia de que disfruta, por causa de enfermedad, don José María García, jefe del departamento de certificados de la Dirección de correos.

Concede a don Calixto Paredes, primer ayudante de la Administración de correos de Limón, licencia para separarse de sus funciones por tres meses, por causa de enfermedad, con goce de la tercera parte de su sueldo.

Se aprueban los siguientes nombramientos hechos por el Director General de Correos: don Ernesto Moya García, para segundo cartero urbano de esta ciudad, don Celso Chavarría, para Administrador de correos de Santa Ana; don Agustín Campos, para Administrador de correos de Sarchi; don Carlos Castro y don Rafael Umaña, para ambulantes de San José a Limón, don Jorge Hodgson, segundo ayudante de la Administración de Limón; don Noé Barrantes, cartero de Limón; don José Balciano, cartero de Liberia; don Jarinto Vargas, posta de Turrucaes a Santiago de Puriscal, don Salvador Quesada, posta de San José a Pacaca; don Pedro Rojas M., posta de San José al Infiernillo; don Roberto Calderón, portabajas de Cartago.

Administrador de correos de Sarchi; don Carlos Castro y don Rafael Umaña, para ambulantes de San José a Limón, don Jorge Hodgson, segundo ayudante de la Administración de Limón; don Noé Barrantes, cartero de Limón; don José Balciano, cartero de Liberia; don Jarinto Vargas, posta de Turrucaes a Santiago de Puriscal, don Salvador Quesada, posta de San José a Pacaca; don Pedro Rojas M., posta de San José al Infiernillo; don Roberto Calderón, portabajas de Cartago.

Administrador de correos de Sarchi; don Carlos Castro y don Rafael Umaña, para ambulantes de San José a Limón, don Jorge Hodgson, segundo ayudante de la Administración de Limón; don Noé Barrantes, cartero de Limón; don José Balciano, cartero de Liberia; don Jarinto Vargas, posta de Turrucaes a Santiago de Puriscal, don Salvador Quesada, posta de San José a Pacaca; don Pedro Rojas M., posta de San José al Infiernillo; don Roberto Calderón, portabajas de Cartago.

Policía Militar

Eleva a la categoría de Principal la Agencia de Policía del distrito de Chomes, cantón central de la comarca de Puntarenas.

DATOS IMPORTANTES

Parroquias

El Carmen.—Bautizo.—José Expedito, legítimo de José Salvatierra y Celia Vargas.

Hoteles

Imperial.—B. Camacho, E. Farrington.

Internacional y Central.—No hubo movimiento.

Defunciones

Joaquín Agüero Meléndez, de 33 años, hijo de Francisco Agüero y Marcos Meléndez; distrito de San Sebastián.

Juana Ramona Sofía Quesada Cerdas, de tres meses y dos días; hija de Jesús Quesada y María Antonia Cerdas; vecina de Santa Bárbara de Pavas.

José Gerardo Anastasio Castro, de un año, tres meses y seis días; hijo de Rafael Castro Hernández y Apolonia Umaña; distrito de la Merced.

Comunicados

NOTAS

Nos causa verdadera sorpresa la manera cómo en la actualidad son elegidas las juntas de educación de los diferentes distritos.

Tenemos por ejemplo, la Junta de Educación de San Pedro del Mojón, formada hoy día por personas en su mayor parte extrañas por completo al barrio, y decimos extrañas, porque su lugar natal no es aquél y si mañana el destino les proporcionara mejores medios de vivir en otro punto, no tendrían inconveniente en trasladarse.

El único que tiene más intereses en ese barrio es el Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, y sin embargo aún no se ha presentado.

Usa Ud. el calzado

de Arlavia?

Usted lo verá por donde quiera.

Y á donde quiera se manda



Libre de porte

El señor Salazar hace, relativamente, poco tiempo que vive allí; el señor Flores es un comerciante que indudablemente tiene que atender con más ahínco sus propios intereses que los de la comunidad; el establecimiento de licores, billar y restaurante, y como es natural suponer, necesita todo su tiempo para ver mejor sus negocios. Este es el único motivo que tienen muchos vecinos para no quererlos como miembros de la Junta.

Hace poco presentaron su renuncia dos miembros de la Junta de Educación de Mata Redonda, y la Municipalidad tuvo que atrasar el nombramiento en reposición por no saber que personas serían buenas. Cada distrito tiene hoy día un Síndico que la representa ante el Municipio; nada más lógico que consultar con ese representante del pueblo, que personas son las llamadas para ocupar esos puestos ya por su ilustración y competencia, ya por su voluntad y patriotismo.

Esperamos que la Corporación Municipal se ponga siempre de acuerdo con los Síndicos para todo lo que se relacione con los pueblos.

X X X

Hechos y dichos

Se desea tomar en arriendo una máquina de escribir. Se prefiere una "Smith Premier." En la administración de este periódico informaremos.

Al mismo local que ocupó el año pasado, altos de La Arena, se está trasladando la escuela de niños que hace poco había ocupado la casa de la Junta de Educación, situada por el "Águila de Oro."

Con bastante concurrencia representó antes de anoche la Compañía Unda, la zarzuela de los señores Ramos Carrión y Chapí, titulada "La Tempestad"

Tuvimos un Roberto simpatísimo, desempeñado por la graciosa Lupita Unda, y una Angela, superior, (M. Unda).

Todos los artistas trabajaron con éxito feliz, excepto los coros que tuvieron sus discordantes y chifladuras.

Argüelles, Celis, Leonardo, Fuentes y Guinea trabajaron á satisfacción del público y fueron justamente aplaudidos.

Nada feliz estuvo en su papel el señor Alonso quien tiene una voz desagradable y mala declamación.

Quitando los lunares apuntados todo estuvo á la altura.

Para el domingo han anunciado:

De vuelta del Vivero, Cambios Naturales y Señoritas del Sport.

Andremos pues, nueva oportunidad de aplaudir á Lupita quien en el género chico se luce siempre.

Antes de anoche no eran los acomodadores quienes molestaban durante la representación teatral sino los chiquillos vendedores de dulces que caminaban por los palcos metiendo ruido.

Se quebró el yugo de una carreta cargada de leña que andaba por la calle 24 Sur; la parte trasera del yugo dañó, al caer, una pata de uno de los hermosos bueyes de la junta.

Un buey del señor Juan Jiménez, de Desamparados, se descolgó de una peña cayendo como á cinco metros de profundidad y quebrándose todo el pobre animal.

Los mozos sin educación al salir del Teatro y transitar por las calles la emprenden á cantar á gritos fuertes, semi salvajes, despertando á las personas que á esa hora duermen.

Como no concluyan de repente sus canciones en chirrona.

La policía de higiene detuvo ayer á varios lecheros para examinar la leche que expendían.

En algunas ventas de frutas y legumbres en el Mercado hemos visto varios artículos de estos un poco pasados.

Es necesario tener más vigilancia señores encargados.

La de Dios es Cristo se armó ayer en la plaza de la Merced entre los boyeros que allí seorean y los granujas que les roban cañas.

Y ya que hablamos de ese sesteo; ¿pensará la autoridad consentir en plena población ese abuso que cometen los señores de ese templo de la Merced, teniendo sesteo, basuras y horrible aspecto?

Creemos que no; la hora todavía, de prohibir eso, es oportuna; después, cuando se despierte alguna enfermedad, ya no será.

Que se remedie ese mal.

Los vecinos del Zapote suplican encarecidamente al Agente de la Policía de San Pedro del Mojón, que pase por aquél barrio para que se cerciore de que no hay agua. Están casi muriendo de sed según nos informaron.

El yate inglés. A las 5 de la tarde de ayer ancló en este puerto el yate Ros Marine de Southampton (Inglaterra).

Tiene todo el aspecto de un

buque de guerra anunció y por ello y la coincidencia del asunto Northern Railway & C., hizo creer á la generalidad que se trataba de algo serio.

Hoy hemos averiguado que es solo un yate de 18 tripulantes á quienes Mr Gissler encontró en la isla del Coco en busca del tesoro.

Como el Gobierno tiene con Mr. Gissler un contrato respecto á ese fabuloso tesoro, los obligó á firmar con él un sub-contrato y han llegado aquí para solicitar la aprobación del Gobierno.

De "El Pacífico"

El distinguido amigo nuestro Dr. don Teodoro Picado ha pasado por la pena de perder á su señora madre, que murió ayer en la mañana en la villa del Paraíso.

Acompañamos al amigo y á su familia en su dolor y hacemos votos porque el cielo les de la resignación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

Nuevamente rogamos á nuestros favorecedores se sirvan disimular la mala circulación de estos días, pues siempre el cambio de empleados trae por consecuencia esas faltas. De igual modo les suplicamos avisarnos de ellas para repararlas inmediatamente

Hemos recibido el número cincoco, correspondiente al octavo año, de la Gaceta Médica, importante publicación de la Facultad de Medicina de esta República.

Trae un interesante estudio del doctor Cumston sobre «embarazo y criminalidad», traducido del inglés por nuestro laborioso doctor don Marcos Zúñiga.

El valor alimenticio de los huevos

Según el análisis hecho por Balland, en la clara de huevo se encuentra un 86 por ciento de agua, 12 por ciento de albúmina y 0,05 por ciento de sustancias minerales; y la yema se compone de 51 por ciento de materia nitrogenada, 30 por ciento de grasa y 15 por ciento de sustancias minerales. En conjunto, el huevo contiene 75 por ciento de agua y 25 por ciento de materias nutridas. De consiguiente, pesando un huevo sin cáscara 50 gramos (término medio,) resulta que 20 representan el valor alimenticio de un kilogramo de carne. De modo que una gallina que pese un kilogramo produce en pocos días su propio peso en sustancias nutritivas. Es, pues, la gallina el mayor productor de materia alimenticia que se conoce, es decir, una verdadera fábrica de comestibles.

Imprenta de "El Día"

50 varas al N. del Correo.

Hojas sueltas, recibos, memorándums, talonarios, pagafés, etiquetas, etc. etc.

A precios los más bajos.

OZOMULSION

Muestra gratis
EN LA BOTICA
LA VIOLETA



Agentes generales en
Centro-América

JIMENEZ & CIA.

"LISTERFORM"

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

- ULCERAS,
- LLAGAS,
- HERIDAS,
- LACERACIONES,
- HERPES,
- ECZEMA,
- SARPULLIDO,
- GRANOS,
- EMPEINES

y todas las afecciones subcutaneas.

"LISTERFORM"

OZOMULSION

TRADE MARK.

Gran Imprenta a Vapor de
Alfredo Greñas, Calle 20 N

PUNTARENAS

EL HOTEL INTERNACIONAL (ANTES DE MC. ADAM)

está listo para ofrecer á los señores pasajeros toda clase de comodidades á precios módicos.

Comidas magníficas, Cuartos aseados y confortables,
Cantina bien surtida, Frescos de toda clase.

SERVICIO DE TRASPORTES COMPLETO DE Y PARA EL INTERIOR

bestias, carretas, carretones, mozos, etc.

Botes, bongos, lanchas para viajes y paseos.

Los señores pasajeros no tienen más que pedir ú ordenar cualquier cosa para que sean servidos inmediatamente.

JOSÉ AMADOR,
PROPIETARIO.

PACO RUIZ

El famoso confeccionador de novedades de todo género, tiene infinidad de vestidos de distras y otros objetos propios para la celebración de fiestas populares, que vende ó alquila á precios por los que nadie dejará de tratar. No lo olviden los encargados de la organización de fiestas cívicas en los pueblos, así como tampoco el mérito de lo que Paco tiene, que es todo

HECHO EN EL PAIS.

¿DESEA Ud.

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

Rafael Fonseca Calvo

150 varas al Sur de "La Violeta."

Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad, con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Toda competencia

se estrella ante los precios de la

ZAPATERIA ITALIANA

-DE-

ANTONIO CARBONI

Materiales frescos de toda clase, para zapatería, se reciben constantemente. Nada envejece en ese taller, pues la demanda de sus artículos es grande y á precios vencedores.

Calzado á la medida y al gusto del cliente, se elabora como por encanto.

Esquina de la 4ª Avenida y Calle 18 Norte. Cerca de la casa de "Los Leones."

Está usted muy acabado? No desespere! La Olomulsión de seguro lo restablecerá. No tome usted la Ozomulsión irregularmente si está enfermo. Siga las indicaciones, tómela con regularidad, con constancia, con persistencia. No hay medicina que valga, si se abusa de ella; pero la Ozomulsión, cuando se toma como es debido, de acuerdo con las indicaciones que acompañan á cada frasco, restablecerá á la madre, al padre, á la hija y á los niños todos de una familia entera.

NO MAS ASMA
Oposición, Gatarro
EMPLEANDO LOS
CIGARROS CLÉRY
y el **POLVO CLÉRY**
Ambos han obtenido las más altas recompensas
1 por Mayor: Dr. CLÉRY, en Marsella (Francia)
Disponibles en las principales Farmacias.